



川床っ子



《キャッチフレーズ》 にこにこ登校 満足して下校
ホームページ URL: <https://kawatoko-es.synapse.kagoshima.jp/>



豊かな表現力が導く子どもたちの成長

校長 黒川 周一

例年より早い梅雨入りとなり、予定していたことが計画どおりに進むか気を揉む日々が続いています。しかしながら、校内に咲く鮮やかな紫陽花に、梅雨ならではの風情を感じ、心静かに季節の移ろいを味わうよさを改めて実感しているところです。

さて、6月1日には、町制施行20周年記念事業の一環として、各メディアで御活躍中の夏井いつき先生による「こども講演会」が町文化ホールで開催されました。講演の中で夏井先生は、「俳句を1日5分考えることで、前頭葉の血流がよくなり、認知症予防にもつながる」と話されていました。なお、その際に詠む俳句の出来ばえは関係ないとのことで、私自身も「少し挑戦してみようかな」と、心の中で思うことでした。当日は、約600人の参加者がその場で俳句を作る「句会ライブ」が行われ、優れた俳句が紹介されました。最終的に7句が特選俳句として選ばれましたが、その中の一つとして、本校6年生の「**メモ帳が 黒くなってく 油蟬**」という句が紹介されました。この句は、「メモ帳が黒くなるほど頑張っている自分」を夏の季語である「油蟬」を使って表現したとのことでした。また、特選俳句の紹介に先立ち、「才能あり」と評価された作品として、同じく6年生の「**五月晴れ ノートに描く 夢の地図**」という句が紹介されました。この句は「ノートに自分の夢を描く様子」を、夏の季語である「五月晴れ」を用いて明るく描かれるように表現したとのことでした。こうした子どもたちの姿からは、本校がこれまで取り組んできた「豊かな感性や表現力を育む教育」の成果が感じられ、教育の意義と手応えを改めて実感する機会となりました。自分の考えを表現する力が育まれることで、子どもたちは学びに対してより主体的に取り組むようになります。そして、さまざまな表現活動を通して豊かな感性や情緒が養われることは、心の豊かさを育むことにもつながります。表現力は、思考力・判断力とともに、知識や技能を活用して課題を解決するために必要な力の一つとされています。今回の俳句を通じた表現にとどまらず、今後もさまざまな場面において子どもたちの力が存分に発揮されるよう、感性や表現力を育む教育活動を一層推進してまいりたいと考えています。

また、5月26日の愛校作業では、御多用の中、早朝にもかかわらず多くの保護者の皆様の御協力をいただき、心より感謝申し上げます。整備された校庭で子どもたちが気持ちよく活動する姿に、職員一同、皆様の御期待に応えるべく、より一層の努力をしてまいりたいと思いを新たにすることでした。

今後とも御支援・御協力のほどよろしくお願い申し上げます。



【愛校作業の様子】

◇ **たくさん実ってね!**

1・2年生が、地域の方に教わりながら芋の苗植えを行いました。また、3・4年生は地域の方に教わりながら種もみまきを行いました。それぞれ説明をきちんと聞きながら、丁寧に苗植え等の活動をしていました。今後の収穫が楽しみです。



【芋の苗植えの様子】



【種もみまきの様子】

◇ **防犯教室・不審者対応訓練**

5月16日に阿久根警察署、防犯協会、スクールガードなど、多くの方々の指導・協力をいただき、校内で不審者と出会った時の職員の対応や児童の避難等について訓練を行いました。子どもたちの安全を守るための方法についていただいた助言をもとに、安心・安全な学校を目指していきます。



【訓練の様子】

◇ **発見がいっぱい! わくわく見学♪**

5月23日、1年生から4年生は生活科・社会科の学習で、駅や警察署などの様々な公共施設等を見学しました。様々な体験を通して学びの多い一日となりました。子どもの笑顔から充実した時間を過ごせたことが感じられました。



【1・2年生の様子】



【3・4年生の様子】

◇ **自然の中で宿泊学習!**

5月28・29日の1泊2日で、5年生が出水市青年の家で宿泊学習を行いました。友達と力を合わせてテント設営や野外炊飯をしたり、知恵を出し合っってオリエンテーリングをしたりして絆を深めました。自然の中での貴重な体験を通して、心身が鍛練され、充実した学習ができました。



【テント設営の様子】



【野外炊飯の様子】

◇ **仲間づくりの日**

川床小学校では毎学期1回、「仲間づくりの日」を設定し、体験的な活動を通して円滑な人間関係づくりに取り組んでいます。第1回目の「仲間づくりの日」は、友達のよいところや自分と違うところを発見したり、相手のことをより深く理解したりするなど、多くの学びがある日となりました。これからお互いの違いを認め合いながら、よりよい仲間づくりができるようにしていきます。



【1年生の活動の様子】



【2年生の活動の様子】

◇ **体力運動能力を高めよう**

5月14日に、2～6年生が50m走や立ち幅跳びなど5種類の体力運動能力調査を行いました。調査結果をもとに、今後も継続的に体力運動能力の向上に努めていきます。



【体力テストの様子】



☺【7月の主な行事】July ☺

日	曜	行事等
1	火	図書返本週間(～4日) 漢字・計算力テスト実施週間(～4日) 特別水泳: 5・6年生
4	金	特別水泳: 5・6年生
7	月	図書夏休み前貸出開始
10	木	アウトメディアデー 水泳参観期間(～12日) メディアコントロール学習会 学級PTA
12	土	着衣泳
14	月	かごしまジュニア検定(6年)
18	金	1学期 終業式 水難事故防止運動強調期間(～8/31日)
23	水	町小学校水泳記録会
25・28・29		教育相談

※プール開放: 7月24・28～31日
8月4～6日

★ 行事の期日は変更になる場合があります。